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 Les persones fem vacances. La vida no en fa mai. 

Barcelona, 25 de juliol de 2019                                                                             ANY XII  núm.       

 497  

 

El mes dΩagost la 

secretaria de lΩURC 

tanca per vacances. 

Tornem el 2 de 

setembre.  Us 

continuarem enviant 

algún Servei de 

Documentació, com a 

lectura per aquests 

dies de descans. 

Sempre tenim obert 

el correu 

sec.urc@confer.es 

Gràcies a tothom!!! 

Bones vancances. 

mailto:sec.urc@confer.es
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FURGAR A LES FERIDES 
 

Les ferides a la nostra societat 
estan a la vista. Prefereixo que no 
es produeixin, però moltes vegades 
és gairebé inevitable. Els avatars 
de la vida afavoreixen col·lisions i, 
de vegades, les conseqüències són 
sagnants. El problema de fons és 
un altre. Quin és el tractament que 
sôescull per afrontar situacions 
vulnerables? Evitar-les tancant-se 
en una torre dôivori i refugiar-se en 
la immunitat deteriora les relacions 
interpersonals. Viure sempre a la 
defensiva no permet gaudir de la 
convivència. Viure permanentment 
a lôatac la destrueix. 

Lôego dels protagonistes, amb responsabilitats molt asim¯triques, ha estat incapa de 
preveure un desenllaç fatal. No han buscat els mitjans per solucionar les dificultats. La 
t¯cnica de lôestru no resol els problemes, sin· que els agreuja i els cronifica. £s el que ha 
passat. La pol²tica ha abdicat dels seus compromisos i les ferides sôhan fet m®s 
profundes. El tractament que reben és penós. En comptes de reconèixer-les i guarir-les, 
sôhi furga. Sembla que es busca infectar-les perquè acabin en gangrena. Substituir la 
intelĿlig¯ncia per la testosterona condueix a lôamputaci·. Tallar en sec implica una p¯rdua, 
de vegades, irreparable. Massa joc brut per netejar les ferides. Massa clavegueres perquè 
no sôesquitxin i sôinfectin. No es pot defensar la legalitat a base de quebrantar les lleis i 
dôutilitzar-les a plaer. 

Les conquistes dels ¼ltims decennis, amb les seves llums i ombres, sôestan perdent amb 
gran celeritat. El deteriorament ®s tan gran que trigar¨ anys a resoldreôs. No obstant aix¸, 
en aquesta situaci· de suma gravetat, sôentreveuen unes ¨nsies i una consci¯ncia dels 
drets humans que conviden a lôesperana. El resultat dôaquesta confrontació tindrà 
conseqüències durant molts anys. Encara queda alguna petita escletxa per solucionar-ho. 
Desaprofitar-ho és suïcida. Lideratge no és repressió, sinó solució dels problemes. 
Alexandre Dumas va escriure: «Allò que et fa un home (o dona) és el que fas quan arriba 

la tempesta.»    

 
UBICACIÓ 
  
Quan una persona busca en un dispositiu del mòbil una destinació a la qual vol arribar no 
obt® el cam² si no connecta amb la seva ubicaci·. Si lôactiva, li indica el lloc on est¨ en el 
moment present. A més, la distància i el temps que utilitzarà segons el mitjà que faci 
servir: a peu, amb cotxe, amb transport públic, amb bicicleta. Encara més, li afegeix 
lôitinerari al mapa. Ning¼ no pot programar un viatge, amb una destinaci· definida, sense 
saber on és. Tots ho sabem. La pràctica diària així ens ho confirma. En temps de 
vacances, resulta m®s evident. Lôelecci· de la destinaci· no dep¯n tant dels compromisos 
laborals com de lôafany de visitar un lloc llargament desitjat o per triar entre mar i 

Dôentrada 
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muntanya. Quan sôactiva la ubicació, es realitza un exercici de consciència. Faig evident el 
lloc on soc. El meu punt de partida. Sense pretendre-ho, proporciono a no sé qui, de 
manera tan transparent com involuntària, la meva ubicació. Deixo prou pistes perquè algú 
desconegut pugui saber on soc. Obro, sense buscar-ho, una escletxa de la meva intimitat. 

Moltes vegades no sabem on som, malgrat que 
pretenem conèixer-ho. Posar les mans al volant 
proporciona una sensació de moviment, però no 
sempre millora la consciència de la destinació. 
Ens movem. Des dôon. Cap a on. A la societat li 
passa el mateix. Adopta uns estils de vida sense 
saber el preu que pagarà per ells. No respecta 
sovint els criteris ecològics i de manera 
imperceptible el planeta se li torna més hostil. 

Quina és la meva ubicació humana? Quina és la 
meva ubicació espiritual? Hi ha gent que 
experimenta malestar, insatisfacci·, inquietudé 
Cal saber interpretar els estats emocionals, 
an²mics, espiritualsé per buscar una destinaci· 
que valgui la pena. Què estic fent amb la meva vida? Quin sentit li dono? Correm dôuna 
banda a lôaltra. Imaginem ser lliures, per¸ vivim com a aut¸mates les nostres agendes. Ho 
assenyala Susanna Tamaro: «La vida no és una cursa, sinó un tir al blanc. El que importa 
no ®s lôestalvi de temps, sinó la capacitat de trobar una diana.» 

 

 

Afegitons 
 
Agraïment de Francesc Rosaura 
Hem rebut aquest correu de Francesc Rosaura: 
Benvolguts/des amics i amigues, 
Us comunico que el 31 de juliol deixaré la direcció i presentació del programa de TV3 
"Signes dels temps".  He estat 19 anys treballant en informació religiosa a la televisió 
pública del nostre país. Crec que ha arribat el moment de deixar aquesta responsabilitat i 
emprendre nous camins professionals. A partir del mes de setembre seguiré treballant en 
altres projectes de la Corporació Catalana de Mitjans Audiovisuals (CCMA). Gràcies per la 
vostra amistat i col·laboració durant tot aquest temps! 
Una abraçada, 
Francesc Rosaura i Montardit 

Gràcies Francesc per la teva professionalitat, per la presentació dels temes amb una gran 
sensibilitat i per connectar amb religioses i religiosos que han aparegut al teu programa. 

  
Servei de Documentació 
El mes dôagost la secretaria de lôURC tanca per vacances.  
Tornem el 2 de setembre.  
Us continuarem enviant algún Servei de Documentació, com a lectura per aquests dies de 
descans.  
Sempre tenim obert el correu sec.urc@confer.es  
Gràcies a tothom!!! Bones vacances. 

Lluís Serra Llansana 

mailto:sec.urc@confer.es
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URC: dates 2019 -2020  
 

 

2020 

Fòrum de la Vida Religiosa 

Celebració dels 40 anys de la constituci· de lôURC 

 
 
Al final dôaquest informatiu, publiquem el calendari URC sencer de 2019-2020. Avancem 
aquí les dates més significatives. 

 
DATES DôINTERĈS GENERAL 

 
 
ASSEMBLEES GENERALS URC 

 
JUNTA DIRECTIVA URC 

 
ASSEMBLEA GENERAL CONFER 

 
RAP ï ANAWIM 

 
FORMACIÓ PERMANENT 

 
MISSIÓ PASTORAL A CATALUNYA AVUI 

Reserva de dates pendents dôuna posterior consulta sobre participants 

17 dj 81 assemblea general de lôURC Octubre 

26 dj 82 assemblea general de lôURC Març 

2 dl Junta directiva de lôURC Setembre 

17 dm Junta directiva de lôURC ampliada Setembre 

1 dm Junta directiva de lôURC Octubre 

19 dm Junta directiva de lôURC: 10.30 Novembre 

11 dc Junta directiva de lôURC Desembre 

7 dm Junta directiva de lôURC Gener 

18 dm Junta directiva de lôURC Febrer 

9 dl Junta directiva de lôURC Març 

15 dc Junta directiva de lôURC Abril 

6 dc Junta directiva de lôURC Maig 

25 dj Junta directiva de lôURC: 10.00 ï 18.00 Juny 

11-13 dl-dc XXVI Assamblea general de CONFER (Madrid) Novembre 

8 dm 
Reunió del grup Anawim (abadesses, priores i superiores 
majors 

Octubre 

28 dj 132 RAP (Reuni· dôAbats i Provincials) a Vic Novembre 

19 ds Jornada de Formació Permanent Octubre 

16 ds Jornada de Formació Permanent Novembre 

8 ds Jornada de Formació Permanent Febrer 

21 ds Jornada de Formació Permanent Març 

25-27 dv-dg URC: curs ñMissi· pastoral a Catalunya avuiò sessi· 1 Octubre 

24 dg URC: curs ñMissi· pastoral a Catalunya avuiò sessi· 2 Novembre 
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PAPA FRANCESC  

 

ñLOS OPOSITORES A LA IGLESIA DE FRANCISCOò 
 

24 julio 2019  Victor Codina, sj 

 
No es la primera vez ni es extraño que en la Iglesia haya grupos discrepantes y 
opositores, desde Pablo que se enfrentó a Cefas-Pedro en Antioquía (Gal 2,14) hasta 
nuestros días. 
 

Los hubo desde los primeros concilios hasta los dos últimos. En el concilio Vaticano I 
(1870) un grupo de obispos y de teólogos estaban en contra de la definición de 
la infalibilidad pontificia. Algunos no aceptaron el concilio y se separaron de Roma, dando 
lugar a los llamados Vétero-católicos. Otros, sin abandonar la Iglesia, no quisieron 
participar ni asistir a la última votación conciliar sobre la infalibilidad y alguno de ellos 
estaba tan enojado que lanzó todos los documentos conciliares al río Tíber. 

 

En tiempos de Pío XII, cuando en 1950 el papa publicó la encíclica Humani generis contra 
la llamada Nouvelle théologie, fueron destituidos de sus cátedras algunos teólogos 
jesuitas de Fourvière-Lyon como Henri de Lubac y Jean Daniélou y algunos teólogos 

https://blog.cristianismeijusticia.net/author/victor-codina
https://blog.cristianismeijusticia.net/2018/02/08/un-papa-falible
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dominicos de Le Saulchoir-París, como Yves Congar y Dominique Chénu. Luego todos 
ellos fueron nombrados peritos teológicos por Juan XXIII en el Vaticano II. 

En el Vaticano II surgió una fuerte oposición liderada por el obispo francés Marcel 
Lefèbvre que rechazó el concilio el Vaticano II por considerarlo neomodernista y 
neoprotestante y acabó siendo excomulgado por Juan Pablo II en 1988, cuando comenzó 
a ordenar obispos al margen de Roma para su Fraternidad de San Pío X. 

Pablo VI, luego de su encíclica Humanae vitae de1968 sobre el control de natalidad, fue 
respetuosamente contestado por numerosas conferencias episcopales que, sin negar los 
valores del contenido de la encíclica, pedían una mayor complementación y matización. 

Durante los pontificados de Juan Pablo II y Benedicto XVI más de 100 teólogos fueron 
cuestionados, amonestados, obligados a guardar silencio, algunos destituidos de sus 
cátedras y uno incluso excomulgado. 

Valga este preámbulo histórico para no sorprendernos de que también hoy, ante la 
nueva imagen de Iglesia que propone Francisco, hayan surgido voces discordantes 
y críticas fuertemente opositoras a su pontificado. 

A través del vaivén de la historia deducimos que el tipo y orientación de la oposición 
siempre depende del momento histórico que se vive: son voces progresistas y proféticas 
en momentos de la clásica cristiandad o neocristiandad y voces reaccionarias, 
fundamentalistas y conservadoras en momentos de una reforma eclesial que desea volver 
a las fuentes evangélicas y al estilo de Jesús. 

 

Las críticas a Francisco 

Actualmente hay un fuerte grupo opositor a 
la Iglesia de Francisco: laicos, teólogos, 
obispos y cardenales que desearían su 
dimisión o su pronta desaparición y esperan 
un nuevo cónclave para cambiar el rumbo 
de la Iglesia actual. 

No queremos hacer aquí una investigación 
socio-histórica ni menos aún un show 
mediático, tipo western, entre buenos y 
malos, por esto preferimos no citar los 
nombres y apellidos de los opositores que 
hoy est§n ñdespellejando vivoò a Francisco, 
sino más bien detectar cuáles son las líneas 

teológicas de fondo que subyacen a esta oposición sistemática a Francisco, saber cuál es 
el tema de la polémica. 

Las críticas a Francisco tienen dos dimensiones, una teológica y otra más bien socio-
política, aunque, como veremos luego, muchas veces ambas líneas confluyen. 

 

1. Crítica teológica 

La crítica teológica parte de la convicción de que Francisco no es teólogo, sino que viene 
del Sur, del fin del mundo y que esta falta de profesionalidad teológica explica sus 
imprecisiones e incluso sus errores doctrinales. 

Se contrasta esta falta de profesionalidad teológica de Francisco con la competencia 
académica de Juan Pablo II y, naturalmente, de Josef Ratzinger-Benedicto XVI. 

https://blog.cristianismeijusticia.net/2013/04/02/entrevista-con-victor-codina-hace-50-anos-hubo-un-concilio-significado-del-vaticano-ii
https://www.cristianismeijusticia.net/sites/default/files/pdf/es158_0.pdf
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Esta falta de teología de Francisco explicaría sus peligrosas afirmaciones sobre 
la misericordia de Dios en El rosto de la misericordia (MV), su tendencia filo-comunista 
hacia los pobres y movimientos populares y la piedad popular como lugar teológico en La 
alegría del evangelio (EG 197-201); su falta de teología moral al abrir la puerta a los 
sacramentos de la penitencia y eucaristía, en algunos casos y previo discernimiento 
personal y eclesial, a las parejas de matrimonios católicos separados vueltos a casar, 
según aparece en una nota del capítulo octavo de La alegría del amor (AL 305,nota 351); 
su poca competencia científica y ecológica se manifiesta en su encíclica sobre el cuidado 
de la casa común (Laudato si´); y escandaliza su excesivo énfasis en la misericordia 
divina (Misericordiae vultus), que abarata la gracia y la cruz de Jesús. 

Ante esta acusación quisiera recordar una afirmación clásica de Tomás de Aquino que 
distingue entre la cátedra magisterial, propia de los teólogos profesores de las 
universidades y la cátedra pastoral que corresponde a los obispos y pastores de la 
Iglesia[1]. Newman retoma esta tradición afirmando que aunque a veces puede haber 
tensión entre ambas cátedras, finalmente hay convergencia entre ellas. 

Esta distinción se aplica a Francisco que, aunque como jesuita Padre Jorge Mario 
Bergoglio había estudiado y enseñado teología pastoral en San Miguel de Buenos Aires, 
ahora sus pronunciamientos pertenecen a la cátedra pastoral del obispo de Roma. No 
pretende sentar cátedra de teólogo sino de pastor. Como se ha dicho con un cierto humor, 
hay que  pasar del Bergoglio de la historia al Francisco de la fe. 

Lo que en el fondo molesta a sus detractores es que su teología parta de la 
realidad, de la realidad de la injusticia, pobreza y destrucción de la naturaleza y de 
la realidad del clericalismo eclesial. 

 No molesta que abrace a niños y enfermos pero sí 
molesta que visite Lampedusa y campos de refugiados y 
migrantes como Lesbos, molesta que diga que no hay 
que construir muros contra los refugiados sino puentes de 
diálogo y hospitalidad; molesta que, siguiendo a Juan 
XXII, diga que la Iglesia ha de ser pobre y de los pobres, 
que los pastores han de oler a oveja, que ha de ser una 
Iglesia en salida que vaya a los márgenes y que los 
pobres son un lugar teológico. 

Molesta que diga que el clericalismo es la lepra de la 
Iglesia y que enumere las 14 tentaciones de la curia 
vaticana que van del sentirse imprescindibles y necesarios 
hasta las ansias de riquezas, la doble vida y el ñAlzheimer 
espiritualò. Y molesta que a¶ada que estas son tambi®n 
tentaciones de las diócesis, parroquias y comunidades 
religiosas. Molesta que diga que la Iglesia ha de ser una 
pirámide invertida, con los laicos arriba, y abajo el papa y 
los obispos y molesta que diga que la Iglesia es 
poliédrica y, sobre todo, sinodal, hacemos todos el mismo 
camino juntos, nos hemos de escuchar y dialogar, molesta 

que en Episcopalis communio hable de Iglesia sinodal y de la necesidad de escucharnos 
mutuamente. 

Molesta a grupos conservadores el que Francisco haya agradecido sus aportes teológicos 
a Gustavo Gutiérrez, Leonardo Boff, Jon Sobrino, José María Castillo y haya anulado las 
suspensiones ña divinisò a Miguel dËEscoto y Ernesto Cardenal; disgusta a algunos que 
Hans Küng, destituido de su cátedra por Pablo VI por el tema de la infalibilidad papal, 

https://blog.cristianismeijusticia.net/2016/05/18/la-misericordia-un-acto-politico
https://blog.cristianismeijusticia.net/2014/01/15/la-alegria-del-evangelio-un-documento-diferente
https://blog.cristianismeijusticia.net/2014/01/15/la-alegria-del-evangelio-un-documento-diferente
https://blog.cristianismeijusticia.net/2019/07/24/los-opositores-a-la-iglesia-de-francisco?fbclid=IwAR1Nk8rPYC226CA01wHcUde3nUs4cPYZRgRYuPawT0-kWZTQfr5Vs_niXzU#_ftn1
https://blog.cristianismeijusticia.net/2016/02/23/construir-muros-no-es-cristiano
https://blog.cristianismeijusticia.net/2018/11/06/dos-nuevas-parabolas-el-poliedro-y-la-piramide-invertida
https://blog.cristianismeijusticia.net/2018/11/06/dos-nuevas-parabolas-el-poliedro-y-la-piramide-invertida
https://blog.cristianismeijusticia.net/2018/06/11/dos-cartas-favor-gustavo-gutierrez
https://blog.cristianismeijusticia.net/2018/11/19/gran-frente-de-valores-etico-sociales
https://blog.cristianismeijusticia.net/2016/09/29/una-tarde-jon-sobrino
https://blog.cristianismeijusticia.net/2018/02/23/la-religion-dinero
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haya escrito a Francisco sobre la necesidad de repensar la infalibilidad y Francisco le 
haya contestado llam§ndolo ñquerido compa¶eroò (lieber Mitbruder), que tendr²a en 
cuenta sus observaciones y estaba dispuesto a dialogar sobre la infalibididad. Y molesta a 
muchos que Francisco haya canonizado a Romero, el obispo salvadoreño mártir, tildado 
por muchos de comunista y tonto útil de la izquierda y cuya causa había estado 
bloqueada durante años. 

Molesta que diga que él no es quién para juzgar a los homosexuales,que afirme que la 
Iglesia es femenina y que si no se escucha a las mujeres, la Iglesia quedará empobrecida 
y parcializada. 

Su invocación a la misericordia, una misericordia que está en el centro de la revelación 
bíblica, no le impide hablar de tolerancia cero frente a los abusos de miembros 
significativos de la Iglesia con menores y mujeres, delito monstruoso, del que hay que 
pedir perdón a Dios y a las víctimas, reconocer el silencio cómplice y culpable de la 
jerarquía, buscar reparación, proteger a los jóvenes y niños, evitar que se vuelva repetir. Y 
no le tiembla la mano al destituir de sus cargos al culpable, sea cardenal, nuncio, obispo o 
presbítero. 

Evidentemente no es que no sea teólogo sino que su teología es pastoral, Francisco 
pasa del dogma al kerigma, de los principios teóricos al discernimiento pastoral y a 
la espiritualidad. Su teología no es colonial, sino del Sur y esto molesta al Norte. 

 

2. Crítica socio-política 

 

Frente a los que acusan a Francisco de tercermundista y comunista, hay que afirmar que 
sus mensajes están en perfecta continuidad con la tradición profética, bíblica y de la 
doctrina social de la Iglesia. Lo que duele es su clarividencia profética: no a una economía 
de la exclusión y la inequidad, no a una economía que mata, no a una economía sin rostro 
humano, no a un sistema social y económico injusto que cristaliza en estructuras sociales 
injustas, no a una globalización de la indiferencia, no a la idolatría del dinero, no a un 
dinero que gobierna en lugar de servir, no a una inequidad que engendra violencia, que 
nadie se escude en Dios para justificar la violencia, no a la insensibilidad social que nos 

https://blog.cristianismeijusticia.net/2019/03/25/romero-de-america-y-de-las-periferias
https://blog.cristianismeijusticia.net/2019/03/05/cumbre-antiabusos-dos-reacciones
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anestesia ante el sufrimiento ajeno, no al armamentismo y a la industria de la guerra, no a 
la trata de personas, no a cualquier forma de muerte provocada (EG 52-75). 

Francisco no hace más que actualizar el mandamiento de no matar y defiende el valor de 
la vida humana, desde el comienzo hasta el final y nos repite hoy la pregunta de Yahvé a 
Ca²n: ñàD·nde est§ tu hermano?ò 

También molesta la crítica al paradigma antropocéntrico y tecnocrático que destruye la 
naturaleza, contamina el medio  ambiente, ataca a la biodiversidad y excluye a pobres e 
indígenas de una vida humana digna (LS 20-52). Molesta a las multinacionales que 
critique a las empresas madereras, petroleras, hidroeléctricas y mineras que destruyen el 
medio ambiente, perjudican a los indígenas de aquel territorio y amenazan el futuro de 
nuestra casa común. Molesta la crítica a los dirigentes políticos incapaces de tomar 
resoluciones valientes (LS 53-59). 

 

Y ya comienza a molestar el anuncio del próximo sínodo de octubre del 2019 sobre la 
Amazonía que es un ejemplo concreto de la necesidad de proteger el medio ambiente y 
salvar a los grupos indígenas amazónicos de un genocidio. 

Algunos altos dignatarios eclesiales europeos han dicho que el Instrumentum laboris 
o Documento preparatorio del Sínodo es herético, panteísta y que niega la necesidad de 
la salvación en Cristo. 

Otros comentaristas se han centrado únicamente en la sugerencia de ordenar a hombres 
casados indígenas para poder celebrar la eucaristía en lugares remotos de la Amazonía, 
pero han silenciado totalmente la denuncia profética que este Documento preparatorio del 
Sínodo hace contra la destrucción extractivista que se comete en la Amazonía, causa de 
la pobreza y la exclusión de los pueblos indígenas, seguramente nunca tan amenazados 
como ahora. 

https://blog.cristianismeijusticia.net/2019/06/13/riesgos-y-oportunidades-del-sinodo-de-la-amazonia
https://blog.cristianismeijusticia.net/2019/06/13/riesgos-y-oportunidades-del-sinodo-de-la-amazonia
https://blog.cristianismeijusticia.net/2014/04/11/la-espiritualidad-de-los-pueblos-indigenas-aprendizajes-y-retos
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A modo de conclusión 

Indudablemente hay una convergencia entre la crítica teológica y la crítica social a 
Francisco, los grupos reaccionarios eclesiales se alinean con los grupos poderosos 
económicos y políticos sobre todo del Norte. Incluso podemos preguntarnos si esta 
reciente explosión de abusos sexuales que afecta directamente a la figura de Francisco, 
que es a la vez pastor reformista eclesial y líder mundial, haya sido una pura casualidad y 
simple coincidencia. 

En el fondo la oposición a Francisco es una oposición al concilio Vaticano II y a la reforma 
evangélica de la Iglesia que Juan XIII quiso promover. Francisco se sitúa en la línea de 
todos los profetas que quisieron reformar la Iglesia, junto a Francisco de Asís, Ignacio de 
Loyola, Catalina de Siena y Teresa de Jesús, Angelo Roncalli, Helder Cámara, Dorothy 
Stang, Pedro Arrupe, Ignacio Ellacuría y el nonagenario obispo Casaldáliga. 

Le quedan a Francisco todavía muchas asignaturas pendientes para una reforma 
evangélica de la Iglesia. No sabemos cuál ni cómo será futura su trayectoria, ni lo que 
acontecerá en el próximo cónclave. 

Pasan los papas, pero el Señor Jesús sigue presente y anima a la Iglesia hasta el fin de 
los siglos, el mismo Jesús que fue tenido por comedor y bebedor, amigo de pecadores y 
prostitutas, endemoniado, loco, sedicioso y blasfemo. Y creemos que el Espíritu del Señor 
que descendió sobre la Iglesia primitiva en Pentecostés, no la abandona jamás y no 
permitirá que el pecado a la larga triunfe sobre la santidad. 

Y mientras tanto, como Francisco siempre pide, desde de su primera aparición en el 
balcón de San Pedro del Vaticano como obispo de Roma hasta nuestros días, oremos al 
Señor por él, para que no desfallezca su esperanza y confirme la fe de sus hermanos. Y si 
no podemos rezar o no somos creyentes, deseémosle, al menos, una buena onda. 

*** 

[1] Quodlibet  III,9, ad 3;In IV Sent, d 19,2.2 1 q 2 ad 1 

 

Vegeu: https://t.co/JyPyZi5pkU 
 
 

 

https://blog.cristianismeijusticia.net/2019/07/24/los-opositores-a-la-iglesia-de-francisco?fbclid=IwAR1Nk8rPYC226CA01wHcUde3nUs4cPYZRgRYuPawT0-kWZTQfr5Vs_niXzU#_ftnref1
https://t.co/JyPyZi5pkU
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VATICÀ  

 

El Vaticà esdevindrà un espai ñlliure de pl¨sticò 
 
Larissa I. López 
(ZENIT- 17 julio 2019) 
 
Estimulado por el ejemplo de otros países y por la Encíclica sobre ecología del Papa 
Francisco Laudato Siô, el Estado Ciudad del Vaticano manifiesta su compromiso con la 
disminución del consumo de plástico a fin de convertirse, a final de año, en un espacio 
ñlibre de pl§sticoò. 
 
Según informó Vatican News hoy, 17 de julio de 2019, los responsables del Servicio de 
Jardinería y de Limpieza Urbana del Vaticano ya han detenido la venta de plástico 
desechable. De este modo, una vez que se acaben todas las existencias de este material 
en el Estado, aproximadamente cuando termine 2019, este territorio podrá definirse como 
ñlibre de pl§sticoò. 
 
Rafael Ignacio Tornini, responsable del Servicio de Jardinería y Limpieza Urbana 
vaticano, ha confesado en declaraciones para dicha fuente que este cambio de 
ñmentalidadò ha requerido trabajar mucho en ello y que la clave estuvo en seguir la línea 
de Laudato Siô, la primera Encíclica del Papa Francisco dedicada enteramente al tema de 
la ecología y el medio ambiente. 

 
El Vaticano cuenta con menos de 1.000 residentes, pero, al mismo tiempo, con miles de 
empleados e innumerables visitantes, que generan más de 1.000 toneladas de basura al 
año. 

https://es.zenit.org/articles/texto-completo-de-la-enciclica-laudato-si/
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Cabe señalar que, de acuerdo a los datos ofrecidos por el mismo medio, el Vaticano ha 
alcanzado un alto nivel de reciclaje, ya que el 55% de los residuos se clasifican. Por otra 
parte, se ha marcado el objetivo de llegar al 70-75% en tres años. 
 
Con respecto a los residuos especiales, peligrosos o no peligrosos, distintos de los 
urbanos, Tornini relata que: ñEn 2016 se cre· una isla ecol·gica, el eco-centro, donde se 
depositan todos los residuos especiales. Como tenía límites, en 2018 lo reestructuramos y 
reforzamos, y ahora podemos gestionar unos 85 códigos Cer, que son los códigos de 
residuos de la UE. En estos seis primeros meses hemos conseguido aumentar la cuota de 
los residuos indiferenciados hasta el 2%, y luego un 98% de los diferenciadosò. 
 
En lo referente a dichos residuos indiferenciados, Tornini describe que en la plaza de San 
Pedro, donde cada día transitan miles de personas, se han colocado contenedores 
específicos para plástico, consiguiendo recoger unos 10 kilos al día. 
 
Asimismo, en 2018, el Dicasterio del Desarrollo Humano Integral instaló estaciones de 
agua para reducir y, progresivamente, reemplazar la venta de botellas de plástico. 
 
Igualmente, al otro lado del Tíber se han creado ñminicadenas de econom²a circularò. Con 
tierra húmeda y gran parte de los cortes de poda, unas 400 toneladas de material, 
ñhacemos el compost y  así trabajamos para poner en el mercado la menor cantidad de 
residuos posible, lo que descartamos tratamos de reutilizarlo en el jardín como abono de 
buena calidad, ya sea aqu² o en Castel Gandolfoò, explica el trabajador del Vaticano. 
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Cardenal Marx: ¿Solo el sacerdote puede predicar en Misa? 
Eso debe evolucionar 

 

POR WALTER SÁNCHEZ SILVA | ACI Prensa 

 

 
Cardenal Reinhard Marx. Crédito: ACI 

El Cardenal Reinhard Marx, Arzobispo de Múnich y presidente de la Conferencia 
Episcopal Alemana, cuestionó si es que los laicos podrían predicar la homilía durante la 
Misa, algo que iría en contra de las normas de la Iglesia. 

Así lo indicó el purpurado en un evento realizado el sábado 20 de julio con unos 120 
laicos en la casa de retiros Schloss Fürstenried, según informa una nota del Arzobispado 
de Múnich. 

El Cardenal dijo sentirse ñun poco decepcionadoò de los sermones y homilías en algunas 
parroquias y cuestion·: ñàC·mo ser§ la homil²a en el futuro? àAcaso solo el sacerdote 
puede predicar? Es necesario que eso evolucioneò. 

El Arzobispo indicó asimismo que se podría incluir testimonios o material visual para darle 
ñuna mayor variedad a las homi²asò. 

Al ser preguntado luego sobre si los libros impresos pueden ser remplazados por 
dispositivos electrónicos como tabletas en la liturgia, el Cardenal respondió negativamente 
aunque admiti· que ñleo mi breviario en el iPadò. 

Las declaraciones del Cardenal se dan un día después de que la Conferencia Episcopal 
Alemana diera a conocer algunas cifras de los católicos en el país, entre las que destaca 
que en 2018 dejaron la Iglesia más de 216 mil fieles. 

¿Puede un laico predicar la homilía en Misa? 

El Código de Derecho Canónico de 1983, donde están reunidas las normas que rigen a la 
Iglesia universal, establece que solo los ministros ordenados como el sacerdote o el 
diácono tienen la facultad de predicar la homilía. 

https://plus.google.com/107804778779838332355/?rel=author
https://www.erzbistum-muenchen.de/news/bistum/Wort-Gottes-vorzutragen-gehoert-zu-den-wichtigsten-Aufgaben-34894.news
https://www.erzbistum-muenchen.de/news/bistum/Wort-Gottes-vorzutragen-gehoert-zu-den-wichtigsten-Aufgaben-34894.news
https://www.aciprensa.com/noticias/iglesia-catolica-en-alemania-perdio-mas-de-216-mil-fieles-en-2018-27676
http://www.vatican.va/archive/ESL0020/_P2H.HTM
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Aunque el mismo código señala en el canon 766 que ñlos laicos pueden ser admitidos a 
predicar en una iglesia u oratorio, si en determinadas circunstancias hay necesidad de 
ello, o si, en casos particulares, lo aconseja la utilidad, según las prescripciones de la 
Conferencia Episcopalò, tambi®n se precisa que todo esto es posible ñsin prejuicioò de lo 
establecido por el canon 767§1. 

Este canon, el 767Ä1, se¶ala que ñentre las formas de predicaci·n destaca la homilía, 
que es parte de la misma liturgia y está reservada al sacerdote o al diáconoò. 

Asimismo, en el año 1987, el Pontificio Consejo para los Textos Legislativos, con la 
autorización del Papa San Juan Pablo II, contestó a una serie de preguntas, entre las 
cuales estaba la siguiente: ñSi el Obispo diocesano puede dispensar de la prescripci·n del 
can. 767, § 1, que reserva al sacerdote o al di§cono la homil²aò. La respuesta fue: 
ñNegativoò. 

El 15 de agosto de 1997, el Vaticano publicó la instrucción titulada ñSobre algunas 
cuestiones acerca de la colaboración de los fieles laicos en el sagrado ministerio de los 
sacerdotesò en el que se trata, entre otros, el tema de la homilía. 

El documento fue aprobado por ocho dicasterios entre los cuales están las 
congregaciones para el Clero, para la Doctrina de la Fe, la del Culto Divino y la Disciplina 
de los Sacramentos; y los pontificios consejos para los Laicos, y para la Interpretación de 
los Textos Legislativos. 

En el texto se señala que la homil²a ñes parte de la misma liturgiaò y ñdurante la 
celebración de la Eucaristía, se debe reservar al ministro sagrado, sacerdote o 
diácono. Se excluyen los fieles no ordenados, aunque desarrollen la función llamada 
óasistentes pastoralesô o catequistas, en cualquier tipo de comunidad o agrupaci·nò. 

El documento explica 
inmediatamente la razón de 
esto: ñNo se trata, en efecto, 
de una eventual mayor 
capacidad expositiva o 
preparación teológica, sino de 
una función reservada a aquel 
que es consagrado con el 
Sacramento del Orden, por lo 
que ni siquiera el Obispo diocesano puede dispensar de la norma del canon, dado que no 
se trata de una ley meramente disciplinar, sino de una ley que toca las funciones de 
enseñanza y santificación estrechamente unidas entre s²ò. 

El texto del Vaticano precisa además que tampoco pueden predicar la homilía los 
seminaristas no ordenados y que ñse debe considerar abrogada por el can. 767 § 1 
cualquier norma anterior que haya podido admitir fieles no ordenados a pronunciar la 
homilía durante la celebración de la Santa Misaò. 

Aunque podría permitirse algún testimonio, el documento precisa que no puede tener 
ñcaracter²sticas tales de llegar a confundirse con la homil²aò. 

El texto tambi®n admite la posibilidad del ñdi§logoò dirigido por el sacerdote durante el 
sermón pero sin delegar ña los otros el deber de la predicaci·nò. 

Finalmente el documento del Vaticano precisa que ñla homil²a no puede ser confiada, en 
ningún caso, a sacerdotes o diáconos que han perdido el estado clerical o que, en 
cualquier caso, han abandonado el ejercicio del sagrado ministerioò. 

 

Vegeu: https://www.aciprensa.com/noticias/cardenal-marx-pregunta-si-laicos-podrian-
predicar-la-homilia-en-misa-78925 

http://www.vatican.va/roman_curia/congregations/cclergy/documents/rc_con_interdic_doc_15081997_sp.html
http://www.vatican.va/roman_curia/congregations/cclergy/documents/rc_con_interdic_doc_15081997_sp.html
http://www.vatican.va/roman_curia/congregations/cclergy/documents/rc_con_interdic_doc_15081997_sp.html
https://www.aciprensa.com/noticias/cardenal-marx-pregunta-si-laicos-podrian-predicar-la-homilia-en-misa-78925
https://www.aciprensa.com/noticias/cardenal-marx-pregunta-si-laicos-podrian-predicar-la-homilia-en-misa-78925


15 | 60 

 

Servei de Documentació:  
« Una visión para el futuro de la Vida Religiosa » 

 

 

Servei de Documentació  
Unió de Religiosos de Catalunya ǒ Centre de Vida Religiosa i Espiritualitat  
Plaça dõUrquinaona, 11, 2n 2a (08010 Barcelona)  Tel. 93 302 43 67 sec.general@urc.cat - urc.info@gmail.com 

 

 

Autora Gna. Teresa Maya, CCVI 

231 

Títol Una visión para el futuro de la Vida Religiosa 

Font 
http://www.internationalunionsuperiorsgeneral.org/es/uisg
plenary2019esp/ 

Publicat 25 de juliol de 2019 
 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:sec.general@urc.cat
mailto:urc.info@gmail.com


16 | 60 

 

CALEIDO SCOPI DE LA VIDA 
RELIGIOSA  

 

Capítol general San Pedro ad Vincula 
 
Durante el Capitulo General  de la Congregación de San Pedro ad Vincula (10 al 17 
de Julio de 2019) fue electo Superior General el P. Evando Batista de Moraes.  

 
Biografía  
 
Padre Evando Batista de Moraes nació en Itapirapuâ, el 08 de 
enero de 1974. Tiene 45 años. Ingresó en nuestro Seminario el 
21 de enero de 1994. En 1998 emitió sus primeros votos en la 
Congregación. En 2001, emitió sus votos perpetuos. Se ordenó 
de sacerdote el 24 de febrero de 2002 en la ciudad de Goiânia, 
(Goiás). Graduado en Filosofía en el Instituto de Filosofía y 
Teología de Goiás en 1997 y Teología por el Instituto Santo 
Tomás de Aquino, en 2001.  
 
 

Apostolado: 

¶ Fue párroco en la Parroquia de San José de Anchieta (2002-2005) y   (2015-
2019). 

¶ Vicario Parroquial en esta misma parroquia (2005-2012).  

¶ Vicario Parroquial en la Parroquia de Saô Gonçalo (2012-2014). 

¶ Vicario Foráneo de la Foranía de Sâo Gonçalo (2016-2019) y miembro del 
Consejo Presbiteral de la Arquidiócesis de Belo Horizonte en el mismo periodo.  

¶ Director Administrativo de la Asociación Crecer (2001-2014). 

¶ En los dos últimos sexenios ha sido Consejero General. 
 
 

Reelección de Superiora General de las Hermanas Carmelitas 
Teresas de San José 
 
Madrid, 23 de julio de 2019 (IVICON); El 22 de julio ha tenido 
lugar la sesión de elección de Superiora General de la 
Congregación de las Hermanas Carmelitas Teresas de San 
José.   
 
La Asamblea Capitular ha vuelto a elegir para un segundo 
sexenio a la Hna. María Rosa Bernardo Llamazares. 
La Congregación ha realizado esta elección en su XXVII 
Capítulo General en Madrid, bajo el lema ñen comuni·n con 
pasión misioneraò. 
 
La Hna. Mª Rosa nació en Villoria de Órbigo (León), el 14 de 
diciembre de 1948. Inició su vida religiosa en Barcelona, en 
mayo de 1965 y emitió sus primeros votos el 8 de mayo de 
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1967. Muy pronto, en 1971,  fue destinada a Rep. Dominicana donde permaneció hasta 
2013. Allí ha llevado a cabo su misión apostólica especialmente en el campo educativo 
(es licenciada en Matemáticas). Ha desempeñado tareas de animación y gobierno siendo 
Superiora Viceprovincial durante tres trienios de 1990 a 1999 y luego como Superiora 
Provincial también durante tres trienios, de 2002 a 2011. 
 
La Congregación de Hermanas Carmelitas Teresas de San José fue fundada por Teresa 
Toda Juncosa y su hija Teresa Guasch Toda en la ciudad de Barcelona (España), el 22 
de Febrero de 1878. El 27 de enero de 1902, el Obispo Salvador Casañas y Pagés 
concedió la aprobación diocesana definitiva. El 10 de abril de 1911, Su Santidad Pío X 
otorgó el decreto de alabanza y aprobación definitiva. 
Todas las Hermanas Capitulares y las Hermanas de la Casa de Acogida, en Madrid y en 
comunión con todas sus Hermanas le han ofrecido un abrazo fraterno y su apoyo en la 
misión que el Señor le confía de Gobernar y animar su Congregación. 
 
 

38º Capítulo General de los Hermanos de la Sagrada Familia 
 
Madrid, 22 de julio de 2018 (IVICON); El Instituto de los Hermanos de la Sagrada 
Familia celebrará su 38 Capítulo General en Valladolid entre el 17 de julio y el 6 de 
agosto. 

 
El lema motivador de la reflexi·n ser§ ñLa Familia Safa vive y comparte la alegría del 
Evangelioò, en l²nea con los ¼ltimos documentos publicados por la Iglesia, y desde los 
cuales se hará una lectura del propio carisma. 

Una reflexión que tendrá dos momentos, el primero será una reunión conjunta de 
Hermanos y Laicos durante la primera semana y el segundo donde continuarán los 
trabajos solamente los 25 Hermanos capitulares. 

Los días últimos del Capítulo tendrán lugar las elecciones de las nuevas autoridades del 
Instituto.  
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XXVII Capítol general de les Filles de Maria, Religioses 
Escolàpies 

 
Madrid, 15 de julio de 2019 (IVICON); Del 8 de julio al 13 de agosto de 2019 en Nemi, 
Roma, se  realizará el XXVII Capítulo general de las Hijas de  María, Religiosas 
Escolapias.   
 
Para preparar este Capítulo que lleva el título : "En tu nombre echaré las redes", han 
llevado a cabo unos días de retiro dirigido por P. José Cristo Rey García, cmf.   

 
 
El 12 de julio han podido escuchar los informes que toda la Congregación General ha 
preparado, informe de la Superiora General, estadísticas, planificación, formación inicial y 
permanente e informe económico. 
 
Las Hijas de María, Religiosas Escolapias elegirán a una nueva Superiora General en 
este XXVII Capítulo General . En una nota enviada, afrontan sus retos que les animan a 
vivir con pasión y a ser continuadoras de su misión carismática: Ser verdaderas 
Escolapias. 
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VI Capítol dels Germans Maristes de la Prov²ncia LôHermitage 

TOT OBRINT NOUS CAMINS, FINS I TOT INEXPLORATS 

VI Capítol dels Germans Maristes de la Prov²ncia LôHermitage (18-22 juliol 2019) 

 
 

La casa de Notre-Dame de lôHermitage (Saint-Chamond, Frana) ha estat lôescenari del VI 
Capítol provincial dels Maristes de França, Catalunya, Grècia, Hongria i Algèria, del 18 al 
22 de juliol de 2019. El Capítol, que es reuneix periòdicament cada tres anys, ha aplegat 
enguany 49 germans, dues laiques: Imma Amadeo i Michèle Ragni i dos laics: Pep Buetas 
i Dani Farràs, per avaluar el moment actual, obrir horitzons de futur i escollir un equip que 
entorn del germà Provincial dinamitzi amb vitalitat la missió evangelitzadora i generi valors 
dôhumanitat. La casa de LôHermitage, regada pel riu Gier, invita a beure amb les seves 
aig¿es lôespiritualitat de MarcelĿl² Champagnat, que la va construir amb lôajuda dels 
primers germans. Sôha gaudit de la companyia dels germans Ernesto Sánchez, Superior 
general, i dos Consellers generals, Ben Consigli i Joâo Carlos do Prado, vinguts tots tres 
de Roma. 
 
Una mirada a la realitat 
Resulta indispensable abans de programar un nou viatge saber quin és el punt de partida. 
Els informes del Consell provincial i dôEconomia tenen aquesta funci·. Indiquen fins on 
sôha arribat en el moment de tancar aquest trienni. Transpar¯ncia i claredat a lôhora de 
proporcionar les dades. Oportunitat de prendre consciència de la situació. Possibilitat 
dôalbirar noves fites.  
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Fòrum Provincial 

 
 

La Prov²ncia marista LôHermitage compta amb moltes escoles, obres socials i centres 
dôespiritualitat. Sôenriqueix amb els moviments juvenils, les fraternitats, els grups de vida i 
de pastoral, el voluntariat dôhomes i dones... Centenars de laics i laiques estan  
compromesos en la missió compartida. Milers de destinataris reben lôescalf de la seva 
acció educativa. Maristes de Champagnat ®s lôexpressi· que aglutina tantes persones que 
comparteixen la vida i imaginen un futur millor. El Fòrum provincial ha estat una simfonia 
coral amb moltes veus de tantes procedències diverses. Durant aquest curs sôhan generat 
activitats en cinc etapes fins a arribar a formular tretze recomanacions que sôhan fet 
arribar al Cap²tol provincial. Uns i altres, en el mateix vaixell, cap un horitz· dôesperana.  
 
Temes organitzatius 
La vida religiosa avui experimenta 
grans desafiaments. Cal anar 
actualitzant les maneres dôabordar la 
realitat, dôorganitzar-se dôacord amb 
la vida que es vol viure, de respondre 
els nous interrogants que cada època 
planteja. Instruments de convivència 
al servei dôuna vida senzilla i fraterna. 
 
La fora de lôEvangeli 
Podria semblar que el Capítol 
provincial sôassembla a una empresa 
sense cap altra dimensió. La font de 
la motivaci· rau en lôescolta de la 
Paraula de Déu, en la pregària 
comunitària i personal, en endinsar-se en el misteri de lôEsperit expressat en lôamor, en el 
compartir lôeucaristia, en els valors marians de lôestil marista. Si el carisma no ®s lôanima 
de les institucions maristes de res servirien tots els projectes somiats. Aquesta és la clau 
dôinterpretació, que dona sentit a la vida i a la missió. 
 
Protecció dels menors 
La protecció dels menors, en totes les seves vessants, esdevé una prioritat 
inqüestionable. Els drets dels infants i joves no són negociables. Compromesa amb 
lôEsgl®sia i la societat, la Institució marista palesa la seva prioritat a favor de les víctimes. 
La Província marista LôHermitage ha millorat tots els seus sistemes de protecció i treballa 
per assolir lôexcelĿl¯ncia en lôempoderament dels seus alumnes i destinataris educatius. 
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Consell provincial 
Tot projecte necessita un equip de persones compromeses a fons per dur-lo a terme. En 
aquest sentit, cada Cap²tol provincial culmina en lôelecci· dels consellers. El germ¨ Pere 
Ferré ha estat nomenat Provincial pel Consell general per a un nou trienni 2019-2022. Els 
capitulars han elegit el seu equip, integrat pels germans Xavier Giné, Mateos Levantinos, 
Michel Morel, Jaume Parés, Ramon Rúbies i Gabriel Villa-Real. Tots ells saben que 
compten amb la confiança dels seus germans. 
 
Nom®s des de lôara i aqu² es poden donar passos decidits i obrir nous camins. Si són 
nous, sovint estan inexplorats. El Capítol ho creu possible. Conviccions profundes i 
compromisos viscuts a fons. Sense deixar-se endur per la por. Amb la joia al cor. 
 

Lluís Serra Llansana 
 

 

5Ω9{v¦9ww! ! 5w9¢!Υ WƻŃo Carlos do Prado, Mateos Levantinos, Jaume Parés, Michel Morel, Pere Ferré, 
Ernesto Sánchez, Xavier Giné, Ramon Rúbies, Gabriel Villa-Real i Ben Consigli. 
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La alegría de la vida contemplativa compartida: las hermanas 
con síndrome de Down 

Las Hermanas de las Hermanitas Discípulas del Cordero. LA HISTORIA 

Las Pequeñas Hermanas Discípulas del Cordero que viven en el centro de Francia, 
forman la primera comunidad contemplativa en el mundo que recibe a personas con 
Síndrome de Down en la vida consagrada. 

Cyprien Viet ï Ciudad del Vaticano 

Esta aventura espiritual y humana, vivida bajo el patrocinio de San Benito y Santa Teresa 
de Lisieux, se originó en los años ochenta, por una amistad entre Line, una joven en 
búsqueda espiritual que quería vivir su vocación al servicio de los más pequeños, y 
Véronique, una joven con síndrome de Down que quería consagrarse al Señor. 

"Visité varias comunidades que acogían a personas con discapacidad, pero descubrí que 
estas personas no podían encontrar su lugar en estas comunidades porque no eran 
adecuadas para ellas", explica Madre Line, convertida poco después en la Madre 
Superiora de las Hermanitas Discípulas del Cordero (Petites Soeurs Disciples de 
l'Agneau). "Y fue el encuentro con la joven Véronique, una niña con síndrome de Down, la 
que nos inspiró para un nuevo comienzo. Me prometí a mí misma ayudarla para cumplir 
su vocación". 

Véronique había sentido la llamada de servir al Señor, pero el síndrome de Down hizo que 
la rechazaran en todas las comunidades donde había ido. De hecho, el derecho canónico 
y las reglas monásticas no prevén la admisión a la vida religiosa de las personas con 
discapacidades mentales. Line y Véronique tardarán 14 años para que sean reconocidos 
los estatutos de esta comunidad especial, que tiene su propio estilo original. 

  

El progresivo reconocimiento de la Iglesia 

El comienzo de Line y Véronique fue en 1985 en un pequeño apartamento, una casa 
popular; sucesivamente, se unió otra joven con síndrome de Down. En 1990 le 
preguntaron a Mons. Jean Honoré (1920-2013), arzobispo de Tours y futuro cardenal, de 

https://www.vaticannews.va/es/taglist.cultura-e-societa.Cultura.la-storia.html
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reconocerlas, inicialmente, como una asociación pública de fieles laicos. El apoyo del 
cardenal Honoré, quien defenderá su caso en Roma, les permitió dar a esta comunidad su 
primer reconocimiento. 

En 1995, el creciente número de "miembros" obligó a las Hermanitas a mudarse: se 
establecieron en una propiedad en Le Blanc, una ciudad de 6.500 habitantes en la 
diócesis de Bourges. Mons. Pierre Plateau (1924-2018), arzobispo de esta diócesis del 
centro de Francia, les acogió calurosamente y su intervención les ayudó a seguir 
progresando en Roma, en vista de obtener el estatus de un instituto religioso 
contemplativo, que finalmente obtuvieron en 1999. "Mons. Plateau fue realmente un padre 
para nuestra comunidad: era muy cercano a las personas con síndrome de Down", dice 
madre Line. Las hermanas desarrollaron gradualmente el priorato y la capilla y en 2011 
obtuvieron el reconocimiento definitivo de sus estatutos, gracias a la intervención del 
Arzobispo Armand Maillard, quien también había brindado su apoyo a la comunidad, 
fuente de vida y alegría en este territorio. 

 

Una comunidad de vida entre hermanas capaces y Down 

 

Suor Véronique y madre Line, las primeras dos miembros de la comunidad. 

Las Hermanitas discípulas del Cordero son actualmente 10: dos monjas capaces y ocho 
con Síndrome de Down. La comunidad sigue siendo frágil y espera dar pronto la 
bienvenida a otras hermanas capaces, porque las hermanas Down necesitan apoyo en 
sus vidas diarias. Sin embargo, en realidad, "son autónomas, ya que la vida contemplativa 
les permite vivir a un ritmo regular. Para las personas con síndrome de Down, los cambios 
son difíciles, pero cuando la vida es muy regular, logran gestionarla bien", explica la 
madre Line. 

La vida cotidiana recorre las funciones diarias, la misa se celebra todos los martes en la 
capilla y las diversas actividades: talleres de tejido y cerámica y, más recientemente, la 
creación de un jardín de plantas medicinales. En definitiva, su extraordinaria vocación se 
expresa en una vida ordinaria, en la humildad de servicio, siguiendo el "pequeño camino" 
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revelado por Santa Teresa de Lisieux, cuya espiritualidad es su gran fuente de 
inspiración. 

"Han pasado 34 años desde que sentí la llamada de Jesús. He intentado conocer a Jesús 
leyendo la Biblia y el Evangelio", dice la hermana Véronique. Nací con una discapacidad 
llamada Síndrome de Down. Soy feliz, amo la vida. Rezo, pero estoy triste por los niños 
con síndrome de Down que no sentirán esta misma alegría de vivir". Para aquellos que se 
sintieron llamados a vivir, como Santa Teresa, la vocación al amor, el viaje ha sido largo 
pero su paciencia y su fe dio sus frutos. "Jesús me hizo crecer en su amor. Después de 
haber sido rechazada en la comunidad, mi alegría fue cuando, el 20 de junio de 2009, 
pude hacer votos perpetuos en el Instituto de las Hermanitas, discípulas del Cordero. Es 
mi mayor alegría, ser la esposa de Jesús". 

Deja que el amor se desarrolle 

"En un momento en que la sociedad, sin puntos de referencia, ya no parece encontrar un 
sentido en la vida ni darle valor, nuestra comunidad quiere, con el simple testimonio de 
nuestra vida consagrada a Dios, reafirmar el carácter sagrado de la vida y de la persona 
humana", dicen las Hermanitas. 

Para garantizar que toda la fuerza del amor inscrito en los corazones de estas jóvenes 
con Síndrome de Down se exprese plenamente en una vida consagrada al Señor, las 
Hermanitas nos invitan a un momento de discernimiento "jovenes tocadas por el espíritu 
de pobreza y devoción, preparadas para ofrecer toda una vida al servicio de Cristo en las 
personas de sus hermanitas con síndrome de Down". Para las mismas jovenes con 
Síndrome de Down, "el discernimiento se hace como con todas las demás vocaciones: 
cuando una persona se realiza, es allí donde el Señor la llama. De lo contrario, vuelven a 
casa. Es como cualquier vocación. Saben entender muy bien si no es una verdadera 
vocación", explica madre Line. 

 

Suor Morgane está tomando el hábito religioso. 

El don de una simple amistad con Jesús 

Madre Line encuentra en las religiosas con síndrome de Down una increíble fuerza 
espiritual. "Conocen la Biblia, la vida de los santos, tienen una memoria fabulosa. Son 
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almas de oración, muy espirituales, muy cercanas a Jesús", dice asombrada, viendo en su 
sencillez un signo profético para nuestro tiempo. "¡Sus almas no están incapacitadas! Al 
contrario, están más cerca del Señor, se comunican con Él más fácilmente. Las hermanas 
hábiles de la comunidad aprecian particularmente su capacidad de perdonar, la capacidad 
de animar a sus hermanas encontrando la frase correcta de la Biblia que da sentido al día. 

La comunidad ha sido marcada, en 2013, por la muerte prematura, a la edad de 26 años, 
de Sor Rose-Claire, una monja rodeada de un aura de santidad, tras las huellas de Santa 
Teresa de Lisieux, a la que amaba mucho. Madre Line cuenta la reacción de las 
Pequeñas Hermanas con Síndrome de Down, de las cuales temía la gran sensibilidad 
emocional, pero que finalmente acogieron este acontecimiento con serenidad, poniendo 
todo bajo la mirada de Dios. ñCuando a la ma¶ana siguiente fui a su celda a hablar con 
ellas, la primera me dijo: 'Es el deseo del cielo'; el segundo me animó: 'Debemos resistir'. 
Tengamos feò. 

La experiencia atípica de esta comunidad parece responder realmente a un deseo del 
Cielo, así como a un desafío antropológico para el mundo de hoy, sujeto al dictado de la 
eficiencia y la productividad, en el que las personas con Síndrome de Down son 
silenciadas. Su capacidad de amor y, para los que han recibido el don de la fe, su 
cercanía al Señor, sin embargo, son portadores de una fecundidad insospechada. 
"Ciertamente es un mundo por descubrir", concluye Madre Line. "Traen alegría a la 
sociedad y, sobre todo, traen amor al mundo, que tanto lo necesita. 

 

Tres Hermanitas Discípulas del Cordero: Marie-Ange, Camille y Géraldine. 

 ñ Hazte religiosa y ofrece tu vida a Jes¼s con las Peque¶as Hermanas con S²ndrome de 
Down. Es escuchar una llamada a dedicarse a los más pequeños, a los más débiles, 
testigos del Evangelio de la vida. "¡Venid a ver!". Si Dios llama, Él da su gracia y la alegría 
de ser consagradas junto con las Peque¶as Hermanas con S²ndrome de Down. ò 

ñAnte nuestros ojos y haciendo eco de las primeras palabras de San Juan Pablo II, 
significa atreverse a decir óno tengan miedoô a un mundo en el que el hombre tiene miedo 
del hombre, de las debilidades inherentes a su naturaleza y a su condición, como la 
discapacidad o la enfermedad. Significa atreverse a afirmar, más que nunca, la belleza y 
la grandeza de la vida en su misterio de sufrimiento. 


